
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
Herrn Vorsitzenden Michael Müller des 
Ausschusses für Stadtentwicklung, Wirtschaft und 
Bauen, 
Herrn Oberbürgermeister Andreas Mucke 
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Zur Sitzung am Gremium 

09.02.2017 Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Bauen 
 
 
 

Planungen für das Landesgrundstück „Lichtscheid„ 
 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Müller, 
 
wie der Presse zu entnehmen war, plant das Land NRW auf Lichtscheid den Neubau eines Regionalen 
Trainingszentrums der Polizei. Bisherige Planungen der Stadt Wuppertal sehen hier eine 
stadtplanerische Entwicklung für hochwertige Wohnbebauung vor. 
 
Der ehemalige Oberbürgermeister Peter Jung äußerte sich damals öffentlich dahingehend, dass es 
zwischen der Stadt Wuppertal und dem Land NRW eine Vereinbarung gebe, wonach Wuppertal im 
Tausch gegen die Flächen für die Landeseinrichtungen Finanzschule, Justizschule und JVA-Ronsdorf, die 
Landesfläche der Bereitschaftspolizei an der Müngstener Straße erhält, um diese entsprechend wie 
oben dargestellt nutzen zu können.  
 
Vor diesem Hintergrund bittet die Fraktion der Freien Demokraten im Rat der Stadt Wuppertal um die 
Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Wurden schriftliche oder mündliche Vereinbarungen zwischen dem Land NRW und der 
Stadt Wuppertal bezüglich eines Flächentauschs o.ä. getroffen und wie sehen diese 
konkret aus? 
 

2. Welche Auswirkungen haben die aktuellen Pläne des Landes auf die Nutzung der Fläche 
Lichtscheid für Wohnbebauung? 

 



3. Ergeben sich hieraus Konsequenzen für weitere oder andere Vereinbarungen mit dem 
Land NRW? 

 

4. Wurden von Seiten der Verwaltung anderweitige Kompensationsflächen gesucht und 
ggf. bereits dem Land für den Neubau eines Regionalen Trainingszentrums angeboten? 
Falls ja, um welche Flächen handelt es sich hierbei? 

 

5. Wie gedenkt sich die Stadt Wuppertal hinsichtlich der Planungen des Landes für die 
Flächen Lichtscheid unter Berücksichtigung der neuen Gemengelage zu positionieren? 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Alexander Schmidt 
- Fraktionsvorsitzender -  
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